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令和２年度第１回小牧市立図書館選書委員会会議録 

 

１ 開催日時  令和２年７月３１日（金）午後３時３０分～午後４時４５分 

２ 開催場所  小牧市立図書館 １階 視聴覚室 

３ 出席委員  副委員長 丸山 真由美 

委 員  舟橋 尚女 

         〃   角谷 恵美子 

〃   下尾 由子 

 〃   伊藤 純子 

 〃   櫻井 郁代 

 

事務局        山田館長 

花里係長 

波多野 

  傍聴者   なし    

 

４ 議題 （１）選書について 

（２）その他 

 

５ 会議資料  選書資料 

 

７ 議事内容 

（１）選書について 

選書資料１ 『国宝岩崎本日本書紀』について 

【丸山副委員長】 

選書資料１について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【伊藤委員】 

 購入可としました。写真がとても美しい資料であり、日本書紀は学校でも出てくるものな

ので。 

 

【舟橋委員】 

 私も購入可としました。とても高額で、利用も少ないかもしれませんが、図書館に是非置

いてもらいたい。 

 

【角谷委員】 

日本書紀の貴重な資料だと思い購入可としました。 

 

【櫻井委員】 

 最近、日本書紀についての図書は所蔵をしているので、郷土資料とかであればまだいいの
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ですが、利用が見込めるかわからないので保留としました。 

 

【下尾委員】 

 私も可にしました。国宝の日本書紀を実際に見るような感じがしてすばらしい本。価格は

高いが仕方がないと思います。 

 

【丸山副委員長】 

 櫻井委員の意見でありましたが２０２０年にたくさん購入している。本はとてもきれい。

昔の人は字がきれいにかけていたのだと感心しました。いい本だと思うほかの本との兼ね

合いで保留としました。 

 購入可が４名、保留が２名、のため購入とします。 

 

選書資料２ 『玉からみた古墳時代の開始と社会変革』について 

【丸山副委員長】 

選書資料２について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【舟橋委員】 

 私は不可にしました。読みづらく、専門的すぎて難解であるため。 

 

【角谷委員】 

 私は保留にしました。玉類が副葬品によく使われるなど書いてあって、興味があってみま

したが、読みにくかったので。 

 

【櫻井委員】 

 私も保留にしました。専門性の高い論文であると感じたので。古墳の経済についてなど

についてだったため。 

 

【下尾委員】 

 私は可にしました。堺市の世界遺産のとなった古墳もあるので興味がある人がいるかもれ

ない。自分も堺市出身で感動しました。 

 

【丸山副委員長】 

 私は不可としました。専門的でなじみがない内容だったので。不可というか判断つかない

状態です。若い著者でがんばってほしいが、手にとる人のイメージがわかない。 

 

【伊藤委員】 

 私は保留にしました。難しいなと思いました。市民の方に必要とする人がどれぐらいいる

かわからない。今までに所蔵している本をみると、間があいているので新しい本があっても

いいのかもと思い、保留にしました。 
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【丸山副委員長】 

購入可が１名、不可が２名、保留が３名で事務局判断としたい。 

 

選書資料３ 『古文書料紙論叢』について 

【丸山副委員長】 

選書資料３について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【角谷委員】 

 私は保留にしました。古文書が正しいのか素案なのか下書きなのか、何を伝えたいのか書

いてあったのですが、読んでいても難しかった。  

 

【櫻井委員】 

 私は不可としました。着目されていないところに目を着けるなどおもしろいが、そんなこ

と気にする人がいるのかと思いました。借りられるのかわからないので。 

  

【下尾委員】 

 私は可としました。古文書は人気の分野。古文書が書かれた紙質についてまでの本は珍し

い。興味ある人はいると思う。 

 

【丸山副委員長】 

 私も可としました。紙に光を当てた本はめずらしい。古い本は虫がわいたり、保存が難し

い。面白いなと思い可としました。  

 

【伊藤委員】 

 私は保留にしました。かなりマニアックな内容だと思った。必要な人がいるのかわからな

い。 

 

【舟橋委員】 

 私も保留にしました。面白いところに目をつけた本だとは思いましたが、判断つけかねま

した。 

 

【丸山副委員長】  

 購入可２名、不可１名、保留３名、ということで事務局判断をお願いします。 

 

選書資料４ 『世界の鉄道調査録』について 

【丸山副委員長】 

選書資料４について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【櫻井委員】 

 購入可としました。入門者にも、専門の方にも手にとってもらえる。 
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【下尾委員】 

 可としました。価格もカラー写真なのにリーズナブル。履歴を見ても利用はある。 

 

【丸山副委員長】 

 可としました。著者は有名な鉄道の写真家。駅のことまで触れているし、文化にも触れて

いる。価格も安い。 

 

【伊藤委員】 

 可としました。内容がよみやすい。見ているだけで楽しくなれる写真。鬱々とした時代の

中で気持ちが明るくなれる。 

 

【舟橋委員】 

 可としました。ページをめくるだけで楽しくなって笑顔になれる本です。マニアでない人

もマニアの人も楽しめると思う。 

  

【角谷委員】 

 私も可にしました。その国の地域の人についてや、自転車と一緒に乗ったりなど、楽しい

本。 

 

【丸山副委員長】 

 全員一致で購入をお願いします。 

 

 

選書資料５ 『NNN ドキュメント・クロニクル』について 

【丸山副委員長】 

選書資料５について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【下尾委員】 

 可としました。ドキュメンタリー作品を全部まとめてある。時代の移り変わりがよくわか

り興味がわくのでは。 

 

【丸山副委員長】 

 保留としました。あくまでＮＮＮに加盟している２９社のなかで賞をとったもの。時代を

反映しているが、ＮＮＮのみなので。 

 

【伊藤委員】 

 不可としました。映像として観てみたいとは思う。カタログ的なものと感じる。一冊にま

とめてあるのは意義があるが。 

  



5 

 

【舟橋委員】 

 可としました。その時その時の社会的な問題に、見る側も作り手側も何に目を向けている

かがわかり価値のある本だと思いました。 

 

【角谷委員】 

 可としました。５０年間の放送記録ということで内容はしっかりしている。 

 

【櫻井委員】 

 保留としました。今の時代ネットで検索できたりするので。 

 

【丸山副委員長】 

購入可が３名、不可が１名、保留が２名で。事務局判断をお願いします。 

 

 

選書資料６ 『和而不同  ―隈研吾、陳仁毅、王伝峰の世界』について 

【丸山副委員長】 

選書資料６について、各委員よりご意見をお願いします。 

 私は可にしました。国立競技場を設計した隈研吾さんが中心になってインテリアなどの本

で、つくりやカバーなど面白い本。凝ったすてきな本なのに価格が安いので。 

 

【伊藤委員】 

 可にしました。写真が美しくて、きれいな本。やはり価格が安いので。 

 

【舟橋委員】 

 可にしました。ため息がでるような本。東洋の建築だけなく、いろいろな視点からとらえ

られていて、写真がきれい。 

 

【角谷委員】 

 可にしました。写真がすてきで、きれいな本だと思います。 

 

【櫻井委員】 

 可にしました。美しい写真で、楽しめる。破れやすいのは気になる。 

 

【下尾委員】  

 私は保留にしました。袋とじのような変わった装丁。うっかり破ってしまいそう。慣れて

いない人はついつい引っ掛けてしまうかもしれない。 

 

【丸山副委員長】 

 購入可が５名、保留が１名なので購入可とする。 
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選書資料７ 『決定版清明上河図』について 

【丸山副委員長】 

選書資料７について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【伊藤委員】 

 可にしました。国立博物館にある作品の図録ということで、２０１２年に出版された本も

それなりに履歴があるので使われると思って。 

 

【舟橋委員】 

 可にしました。図書館におく価値がある本だと思う。中国だけでなく日本につながる、緻

密で人物や生活について書いてあるすばらしい本。  

 

【角谷委員】 

 可にしました。人々の暮らしを細かく書いてあっていいなと思います。 

 

【櫻井委員】 

 可にしました。見ているだけでも楽しい。図書館の蔵書も少ないので。 

 

【下尾委員】 

 可にしました。自分では買えないので、図書館においてあるといいと思います。 

 

【丸山副委員長】 

 可にしました。当時のことが緻密に書かれて、価値がある本。是非図書館において欲しい。 

 全員一致で購入をお願いします。 

 

 

選書資料８ 『民具学事典』について 

【関戸委員長】 

選書資料８について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【舟橋委員】 

 保留にしました。値段の割には写真が白黒で、積極的には購入してほしいとは思わないが、

図書館にはあってもいいのかなと思う。 

 

【角谷委員】 

 可としました。食と民具、子と民具とか、いろんなテーマがあって、興味がある人にはあ

るといい本と思います。 

 

【櫻井委員】 
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 可にしました。幅広くテーマ立ててある。 

 

【下尾委員】 

 保留にしました。写真があって面白いが、価格が高い。 

 

【丸山副委員長】 

 保留に近い可にしました。渋沢栄一ブームになったらこの本にも注目されるのかもしれな

い。 

 

【伊藤委員】 

 保留にしました。事典にしては使いづらいと感じたので。 

 

【丸山副委員長】 

 購入可３人、保留３人で、事務局の判断をお願いします。 

 

 

選書資料９ 『和紙文化研究事典』について 

【関戸委員長】 

選書資料９について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【角谷委員】 

 可にしました。和紙に興味があって、自分でも漉いたりしたことがある。興味があるので。 

 

【櫻井委員】 

 可にしました。資料として利用される。 

  

【下尾委員】 

 可にしました。履歴が多いこと。紙の質がオレンジがかっていて、かわってる本。５０音

順でわかりやすい。 

 

【丸山副委員長】 

 可にしました。５０音順でみたいものがすぐ調べられる。目に優しいいい紙。こだわって

作られている。 

 

【伊藤委員】 

 可にしました。日本の文化の和紙に注目ということで。あと、調べやすい。 

 

【舟橋委員】 

 可にしました。世界遺産の和紙について書かれていていいなと思いました。 
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【丸山副委員長】 

 全員一致で購入をお願いします。 

 

 

選書資料１０ 『健康・機能性食品の基原植物事典』について 

【丸山副委員長】 

選書資料１０について、各委員よりご意見をお願いします。 

 

【櫻井委員】 

 可にしました。現物がないので判断がつかないが、社会的に関心が高い。興味がある人な

どに調べられるのでは。 

 

【下尾委員】 

 保留としました。現物がないので分厚さがわからないことと、価格が高いこと。園芸用の

本とも違い、これから地球上の生態変化とともに貴重な資料となるかもしれない。 

 

【丸山副委員長】 

 可にしました。生薬とか健康食品の原材料になることがわかる。これからの食糧難にこの

本があるといいかもしれない。履歴を見ても借りられている。興味がある人も多いのでは。

県内の図書館は貸出不可になっている。小牧市にあってもいいと思う。  

 

【伊藤委員】 

 可にしました。リクエスト本であり、ほかの図書館では借りられないので。食の安全とい

う内容ということであってもよい。専門的な内容のわりに見やすいので。 

 

【舟橋委員】 

 可にしました。コピー見本だけど内容はわかった。まとめ方がよく、読みやすい。カラー

写真も多く、関心も高いと思われる。 

 

【角谷委員】 

 可にしました。写真があってわかりやすい。 

 

【丸山副委員長】 

 購入可が５名、保留が１名なので購入可とする。 

 

【事務局】 

本日は、活発なご意見ありがとうございました。 

これをもちまして、令和２年度第１回小牧市立図書館選書委員会を終了いたします。次回

については１１月ごろを予定しておりますのでよろしくお願いします。本日はありがとうご

ざいました。 


